

## Стандарт породы СИБИРСКАЯ / SIBERIAN

Аборигенная порода, сложившаяся на территории России Сибири и на Дальнем Востоке. Известна в России более 200 лет.

The aboriginal breed, that has been formed on the territory of Siberia and Far East. Known in Russia for over 200 years.

<b>ГОЛОВА</b> Общая форма, форма носа, челюсти и зубы, лоб, профиль, морда Форма и постав ушей	<b>25</b>	<b>HEAD</b> general shape, nose, forehead, jaw and teeth, chin, muzzle, profile ears shape and placement
<b>ГЛАЗА</b> форма и цвет	<b>10</b>	<b>EYES</b> Shape and colour
<b>ТЕЛО</b> Корпус, костяк, конечности, мускулатура <b>КОНЕЧНОСТИ И ЛАПЫ</b> - Длина и форма	<b>30</b> 25 5	<b>BODY</b> structure, shape, boning, muscles <b>LEGS AND PAWS</b> - length and shape,
<b>ХВОСТ</b> Форма и длина	<b>10</b>	<b>TAIL</b> Shape and length
<b>ШЕРСТЬ</b> Длина, текстура Окрас	<b>20</b> 15 5	<b>COAT</b> Length, texture Colour
<b>КОНДИЦИЯ</b>	<b>5</b>	<b>CONDITION</b>
<b>ВСЕГО</b>	<b>100</b>	<b>TOTAL</b>
добавлено с 01.07.2021 Разрешенные ауткроссы для SIB – Невская маскарадная		<i>revised 01.07.2021</i> Siberian allowable outcross breeds: Neva Masquerade cat

<b>ОБЩЕЕ ОПИСАНИЕ:</b> <b>Размер:</b> сильные, массивные, мускулистые, с мощным костяком животные большого и среднего размера. Выраженный половой диморфизм (кошки значительно меньше котов). Вес котов не менее 4,5 кг, кошек не менее 3 кг. Шерсть средней длины с выраженным покровным волосом.	<b>GENERAL:</b> <b>Size:</b> strong, massive, muscular cats with sturdy bone structure from large to medium sized. Males are significantly larger than females. Male weight at least 4.5 kg, females – 3 kg. Medium long coat with defined guard hair.
<b>ГОЛОВА:</b> <b>Форма и Размер:</b> относительно большая, в форме короткой широкой перевёрнутой трапеции в хорошей пропорции к телу. Верхняя часть головы плоская. Скулы низкие, щеки полные. Сильные челюсти. Скулы, подушечки вибрисс и подбородок образуют округлую плавную линию. <b>Профиль:</b> Плавный переход от невысокого лба к широкой прямой спинке носа. <b>Нос:</b> Нос средней длины без стопа и курносости. <b>Подбородок</b> широкий, достаточно сильный, закруглённый и не выступающий.	<b>HEAD:</b> <b>Shape and Size:</b> relatively large, in form of a trapezium, in a good proportion to a body. The upper part of the head is flat. Cheek bones are low, cheeks are padded. Jaws are strong. Cheek bones, whisker pads and chin form a rounded smooth line. <b>Profile:</b> smooth slope from the medium high forehead to a broad straight nose <b>Nose:</b> of a medium length without a stop, not snubbed. <b>Chin:</b> broad, fairly strong, rounded and not protruded
<b>ГЛАЗА:</b> <b>Форма:</b> средней величины, в форме широкого овала <b>Постав:</b> поставленные широко и слегка косо. <b>Цвет:</b> зелёный или жёлтый всех оттенков. Разноглазие при окрасах “Ван” и “Белый” и при большой площади белого в окрасе.	<b>EYES:</b> <b>Shape:</b> medium sized, in a form of a broad oval. <b>Placement:</b> set wide and a little slanting <b>Color:</b> green or yellow of all tones. Odd eyes in vans and colours with white with large white areas.
<b>УШИ:</b> <b>Размер:</b> средней величины, широкие в основании, кончики закруглены. Желательны кисточки и щетки. <b>Постав:</b> Расставленные на расстояние более ширины одного уха в основании. Наружная линия уха вертикальная, наружный край основания уха расположен чуть выше наружной линии глаз. Уши слегка наклонены вперед.	<b>EARS:</b> <b>Shape:</b> Of a medium size, wide at a base. Ear tips are rounded. Tufts and hairs inside preferred. <b>Placement:</b> Set more than one ear width apart. Outer ear line is vertical, outer ear edge is set slightly higher than the outer eye angle. Ears are slightly tilted forward.
<b>ШЕЯ:</b> сильная, короткая.	<b>NECK:</b> Strong and short

<p><b>ТЕЛО :</b> крепкое, плотное, массивное с рельефной мускулатурой, с широкой грудной клеткой</p>	<p><b>BODY :</b> solid, sturdy, massive body with well-developed muscles and abroad chest.</p>
<p><b>ХВОСТ :</b> Средней длины почти достигающий до лопаток, широкий и толстый в основании, равномерно опушенный, равномерно сужающийся к округлому кончику.</p>	<p><b>TAIL :</b> Of a medium length, reaching shoulder blades, broad and thick at the base, tapering to an around tip. Furnishing is even</p>
<p><b>КОНЕЧНОСТИ :</b> Сильные, средней высоты <b>Лапы :</b> Большие, круглые. Пучки шерсти между пальцами желательны.</p>	<p><b>LEGS :</b> Sturdy, medium high <b>Paws :</b> large, round, well tufted between toes preferred</p>
<p><b>ШЕРСТЬ :</b> <b>Длина и текстура.</b> Средней длины, покровный волос жесткий, блестящий, водоотталкивающий. На боках шерсть более мягкая, слабо прилегающая, очень плотная. Подшерсток отлично развит, несколько короче остевого шерсти. Степень выраженности зависит от сезона: незначительный, короткий, плотно прилегающий в теплое время, зимой обильный длинный, очень густой и плотный. Украшающая шерсть длинная, но плотная, в виде гривы, полного воротника и жабо. Пышные “штаны” и отлично опушенный хвост, однако не распадающаяся, довольно плотно прилегает к стеблю хвоста. Короткая шерсть на лапках. При сезонной линьке от украшающей шерсти почти ничего не остается. <b>Окрас:</b> допускаются все, кроме белого, шоколадного, циннамона и их разбавленных вариаций (лиловый и фавн), сепия, минк и пойнтовых вариантов.</p>	<p><b>COAT / COLOR :</b> <b>Texture :</b> semi-long, guard hair harsh, shiny, waterproof. Side furnishing is softer, not close lying, very dense. With a very well developed undercoat, a little bit shorter than the awn hair; its density depends on the season: minimal, short and close lying undercoat at summer time and abundant, long very dense and thick at winter. Decorative coat is long, but dense, mane-like, including ruff and a shirtfront; thick knickerbockers and excellently furnished tail, The coat is quite close to the tail stem. Short coat on legs and paws. When shedding, decorative coat may completely vanish. <b>Color :</b> all colours and patterns are recognised except of цршеуь chocolate and cinnamon, as well as their dilution (lilac and fawn), sepia and mink, ticking of an Abyssinian type and “siamese” variations.</p>
<p><b>ПРОЧЕЕ :</b> <b>Примечание :</b> Предпочтительны все “агути” и “тебби”, имеющие более характерную текстуру шерсти. <b>Кондиция :</b> здоровая, сильная, крепкая, ухоженная кошка.</p>	<p><b>OTHER :</b> <b>Remark :</b> All agouti and tabby patterns are preferred as they have more characteristic coat texture. <b>Condition :</b> healthy, strong, sturdy and well-groomed cat</p>

НЕДОСТАТКИ	FAULTS
<p><b>Голова :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• прямой профиль.</li> <li>• выпуклый череп,</li> <li>• глубокий прогиб линии перехода от лба к спинке носа,</li> <li>• длинная, узкая, легкая голова или морда,</li> <li>• узкая спинка носа.</li> <li>• плоские щеки,</li> <li>• высокие скулы,</li> <li>• пинч,</li> <li>• слабый подбородок</li> </ul> <p><b>Шея :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Стройная длинная шея</li> </ul> <p><b>Уши :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Большие или узко поставленные уши,</li> <li>• прямого или высокого постава,</li> <li>• “персидского” типа (маленькие, низкопоставленные, чрезмерно опушенные).</li> </ul> <p><b>Глаза :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Маленькие, миндалевидные, круглые, выпуклые или глубоко посаженные глаза.</li> </ul> <p><b>Хвост :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Короткий, плохо опушенный.</li> </ul> <p><b>Конечности :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Маленькие лапки.</li> </ul>	<p><b>Muzzle, profile and chin :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Straight profile</li> <li>• Bulging skull</li> <li>• Deep curve from the forehead to nose</li> <li>• Long, narrow, light head or muzzle</li> <li>• Narrow nose dorsum</li> <li>• Flat cheeks</li> <li>• High cheek bones</li> <li>• pinch</li> <li>• weak chin</li> </ul> <p><b>Neck :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• svelte long neck</li> </ul> <p><b>Ears :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• large or close set ears</li> <li>• upwardly or high set</li> <li>• of a Persian type (small, low set, excessively furnished)</li> </ul> <p><b>Eyes :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Small, almond shaped, round, protruded or recessed eyes</li> </ul> <p><b>Tail :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Short, insufficiently furnished</li> </ul> <p><b>Legs and paws :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Small paws</li> </ul>
<p><b>Шерсть :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Шерсть без подшерстка,</li> <li>• слишком грубая или пуховая, клочковатая, не блестящая на спине и крупе.</li> <li>• Переросший подшерсток “персидского” типа.</li> </ul>	<p><b>Coat :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Absence of undercoat</li> <li>• Too harsh or wooly, shaggy, dull on the back and torso</li> <li>• Overgrown undercoat of a Persian type.</li> </ul>

ПРИЗНАННЫЕ ОКРАСЫ	RECOGNISED VARIETIES
<b>ПРИМЕЧАНИЯ</b>	<b>REMARKS</b>
СИБИРСКИЕ кошки, судятся в 9 группах окрасов, т.е. в каждой группе присуждается только один сертификат.	SIBERIAN cats are judged in one of the following colour variety groups (9), i.e. in each colour variety group a certificate can be awarded.
<p><b>ГРУППА I</b> Черный/ голубой</p> <p><b>ГРУППА II :</b> Черный/ голубой с БЕЛЫМ</p> <p><b>ГРУППА III :</b> Черный/ голубой АГУТИ Черный/ голубой ЗОЛОТИСТЫЙ</p> <p><b>ГРУППА IV :</b> Черный/ голубой АГУТИ С БЕЛЫМ</p> <p>Черный/ голубой ЗОЛОТИСТЫЙ с БЕЛЫМ</p> <p><b>ГРУППА V</b> Красный/ кремовый/ черепаховый СПЛОШНОЙ/ АГУТИ</p> <p>Красный/ кремовый/ черепаховый ЗОЛОТИСТЫЙ СПЛОШНОЙ/ АГУТИ</p> <p><b>ГРУППА VI :</b> Красный/ кремовый/ черепаховый СПЛОШНОЙ/ АГУТИ с БЕЛЫМ</p>	<p><b>GROUP I :</b> Black/Blue</p> <p><b>GROUP II :</b> Black/Blue with WHITE</p> <p><b>GROUP III :</b> Black/Blue AGOUTI Black/Blue GOLDEN</p> <p><b>GROUP IV :</b> Black/Blue AGOUTI with WHITE</p> <p>Black/Blue GOLDEN with WHITE</p> <p><b>GROUP V</b> Red/Cream/Tortie SOLID/AGOUTI</p> <p>Red/Cream/Tortie GOLDEN SOLID/AGOUTI</p> <p><b>GROUP VI :</b> Red/Cream/Tortie SOLID/AGOUTI with WHITE</p>

<p>Красный/ кремовый/ черепаховый ЗОЛОТИСТЫЙ СПЛОШНОЙ/ АГУТИ с БЕЛЫМ</p> <p><b>ГРУППА VII :</b> Черный/ олубой/красный/кремовый/черепаховый СЕРЕБРИСТЫЙ нон агути/ агути</p> <p><b>ГРУППА VIII :</b> Черный/ голубой/красный/ кремовый/ черепаховый СЕРЕБРИСТЫЙ с БЕЛЫМ нон агути / агути</p>	<p>SIB d/e/f/g y 01/02/03/09 21/22/23/24/25</p> <p>SIB /a/d/e/f/g 01/02/03/09 11/12/21/22/23/24/25</p> <p>SIB n/a/d/e/f/g s 11/12/22/23/24/25 01/02/03/09</p>	<p>Red/Cream/Tortie GOLDEN SOLID/AGOUTI ith WHITE</p> <p><b>GROUP VII :</b> Black/Blue/Red/Cream/ torti SILVER Non agouti / agouti</p> <p><b>GROUP VIII :</b> Black/Blue/Red/Cream/tortie SILVER with WHITE Non agouti / agouti</p>
---	---	---